

VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO CON LA FEPADE

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que el DIF Estatal ha enviado hasta ahora 200 toneladas de ayuda a damnificados; en el cuarto envío se mandaron 30 toneladas de víveres para el estado de Oaxaca. Sin embargo las familias afectadas siguen requiriendo de ayuda, por lo que además de los centros de acopio en el propio DIF Estatal, la Cruz Roja y las cinco estaciones de bomberos se unieron. El IEEQ y la FEPADE firmarán hoy por la tarde el programa de trabajo en materia de capacitación, difusión y divulgación para prevenir la comisión de delitos electorales y fomentar la participación ciudadana. El fiscal Santiago Nieto Castillo impartirá además una conferencia sobre 'Los delitos electorales'. (CQRO)

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

INSERCIÓN.- El IEEQ convoca a la ciudadanía interesada en postularse bajo la figura de candidatura independiente, para los cargos de elección popular de diputados locales de mayoría relativa, así como planillas de mayoría y listas de regidores de representación proporcional para la conformación de los ayuntamientos. (CQ, 7)

DIFUNDE IEEQ INFORMACIÓN SOBRE CANDIDATURAS INDEPENDIENTES PARA EL PROCESO ELECTORAL 2017-2018

Con el objetivo de dar a conocer a la ciudadanía información sobre las candidaturas independientes para el proceso electoral ordinario 2017-2018, funcionarios del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impartieron una segunda plática a personas interesadas en postularse bajo esta figura. La capacitación se llevó a cabo en la Sala de Sesiones del Consejo General del órgano electoral, ante más de 100 personas, con la participación del Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarazúa, y el funcionario Ulises Murillo Rodríguez. Durante la charla, fueron explicados los Lineamientos para el registro de candidaturas independientes en el proceso electoral ordinario 2017-2018 en la entidad, la convocatoria, los formatos de manifestación de intención de aspirantes y las especificaciones técnicas para el emblema; documentos aprobados por el órgano superior del IEEQ, y que pueden consultarse en el micrositio <http://elecciones2018.ieeq.mx/>. De igual manera, se informó que los cargos de elección popular en los que podrán postularse por la vía independiente son los de diputadas y diputados locales de mayoría relativa, así como planillas de mayoría relativa y listas de regidores de representación proporcional para la conformación de ayuntamientos. De acuerdo con la convocatoria, las personas interesadas en esta figura tienen hasta el 17 de octubre del año en curso para presentar su manifestación de intención ante el IEEQ y, a más tardar el día 23 del mismo mes, el Consejo General se pronunciará sobre los registros de aspirantes a candidaturas independientes. Por otra parte, las personas aspirantes contarán con 30 días continuos dentro del plazo que va del 24 de octubre de 2017 al 6 de febrero de 2018, para obtener el respaldo ciudadano en el municipio o distrito local que corresponda. Además de resolver las inquietudes de quienes asistieron a la plática, los funcionarios electorales señalaron que los requisitos para el registro de candidaturas independientes son los que establece la Ley Electoral del Estado de Querétaro y la normatividad aplicable. El 23 de septiembre a las 11:00 horas se realizará la tercera plática informativa sobre candidaturas independientes en las instalaciones del IEEQ en la ciudad de Querétaro, Qro., y el día 26 del mismo mes, se efectuará una cuarta plática a las 10:00 horas en el Auditorio Juan Francisco

VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2017

Durán Guerrero, en el Campus San Juan del Río de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). (EUQ, 5)

<https://codigoqro.mx/index.php/2017/09/21/difunde-ieeq-informacion-sobre-candidaturas-independientes-rumbo-a-2018/>

<http://elcantodelosgrillos.mx/difunde-ieeq-comunica-informacion-sobre-candidaturas-independientes>

<http://www.periodicodebatepolitico.com.mx/ieeq-difunde-informacion-sobre-candidaturas-independientes/#.WcU49tFryM9>

http://circulonoticias.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=16163:difunde-ieeq-informacion-sobre-candidaturas-independientes&Itemid=113

<http://elobservadordequeretaro.com.mx/difunde-ieeq-informacion-sobre-candidaturas-independientes/>

<http://elobservadordequeretaro.com.mx/difunde-ieeq-informacion-sobre-candidaturas-independientes/>

<https://t.co/PX4U42IKBC>

DIFUNDE IEEQ REQUISITOS PARA INDEPENDIENTES

Por Víctor Polenciano

Con el objetivo de difundir fechas, convocatoria y demás información a la ciudadanía para participar en las candidaturas independientes, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) continúa realizando pláticas dirigidas a los postulantes bajo esta figura en los comicios del 2018. En esta segunda charla informativa, realizada en la Sala de Sesiones del Consejo General del órgano electoral, se contó con la presencia de 100 personas, a quienes se les desglosó los lineamientos para el registro de candidaturas independientes, los formatos de manifestación de intención de aspirantes y las especificaciones técnicas para el emblema; documentos aprobados por el órgano superior del IEEQ, y que pueden consultarse en el micrositio <http://elecciones2018.ieeq.mx/>. “Se informó que los cargos de elección popular en los que podrán postularse por la vía independiente son los de diputadas y diputados locales de mayoría relativa, así como planillas de mayoría relativa y listas de regidores de representación proporcional”, reportó el IEEQ. Es importante recordar que los interesados tienen hasta el 17 de octubre para mostrar su intención de participar al Instituto y contarán con 30 días continuos dentro del plazo que va del 24 de octubre de 2017 al 6 de febrero de 2018, para obtener el respaldo ciudadano en el municipio o distrito local que corresponda. Finalmente, anticiparon que el próximo 23 de septiembre a las 11 de la mañana se realizará un encuentro informativo más en las instalaciones IEEQ, mientras que el 26 del mes en curso se efectuará una cuarta charla a las 10 de la mañana en el Auditorio Juan Francisco Durán Guerrero, en el Campus San Juan del Río de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Al encuentro acudió el Director Ejecutivo de Organización Electoral, del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarazúa. (PA, 7)

<https://plazadearmas.com.mx/difunde-ieeq-requisitos-independientes/>

VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

EL DINERO NO ESTÁ BLINDADO: MARCOS AGUILAR VEGA

Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, consideró que el dinero no está blindado, por lo que este se puede mandar para quienes más lo necesitan. Lo anterior, al ser cuestionado respecto a la propuesta para que los partidos políticos donen parte del dinero destinado para las campañas de 2018. El edil de Querétaro aseguró que el llamado a la solidaridad es para todos los mexicanos, independientemente de la profesión o cargo que desempeñen en los sectores público y privado. “No hay nada que esté blindado como para no mover el dinero, todo el dinero que se pueda mandar, toda la ayuda que se pueda enviar hay que hacerlo; estamos cansados de discusiones; qué queremos, que se ayude a las personas”, mencionó. Consideró que aquel que intente hacer política a costa de la tragedia que atraviesa el país, luego del terremoto del pasado 19 de septiembre, también será castigado por la ciudadanía en el próximo proceso electoral. “Entrar en una discusión sobre si es político o es empresario, creo que eso no abona en nada (...) no tienen que forzar a nadie, el que quiera ayudar, que ayude. El llamado es a la sociedad en general, al ser humano, no importa quién sea, qué cargo tenga, en qué empresa trabaje, en qué organización social, el llamado es a que colabore”. (AM 5, DQ 1 y 3, EUQ 11, CQ 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

PRI DA A DAMNIFICADOS 258 MDP

Por Patricia López

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) renunció a 258 millones 617 mil 31 pesos de su financiamiento anual, para que se destinen a la reconstrucción y atención de las personas damnificadas por los sismos en Chiapas, Oaxaca, Ciudad de México, Estado de México, Guerrero, Morelos, Puebla y Tlaxcala. Esos recursos representan el 25 por ciento del financiamiento que le otorgó el Instituto Nacional Electoral (INE) y el PRI los transferirá de manera directa a la tesorería de la federación, para garantizar que los apoyos se entreguen a quienes más lo necesitan. (DQ, 1 y 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INAUGURA FDS UNIVERSIDAD DE ARKANSAS

Por Iris Mayumi Ochoa

Con un minuto de silencio en honor a las víctimas de los terremotos del pasado 7 y 19 de septiembre y el izamiento a media asta de las banderas de México y Estados Unidos, el gobernador Francisco Domínguez Servián encabezó la ceremonia de inauguración del campus Querétaro de Arkansas State University. (DQ, principal)

EUQ: INAUGURAN LA UNIVERSIDAD ARKANSAS

Por Marittza Navarro

El Campus de Querétaro de la Universidad Arkansas se inauguró oficialmente, tras una inversión que superó los 75 mdd en su primera etapa. Institución que abrió sus puertas a cuatro años de la decisión de llegar al estado y de tres de haber comenzado la construcción. (EUQ, principal)

VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2017

AM: UN MINUTO DE SILENCIO

Por Berenice Muñoz, Haydé Ruiz y Armando Ruiz

Hoy saldrá un segundo camión con 30 toneladas de víveres rumbo a Chiapas, para apoyar a damnificados, por el sismo del pasado 7 de septiembre, informaron autoridades de la capital. Por su parte, el DIF estatal anunció que realizó un cuarto envío a Oaxaca, con lo que suman 200 toneladas de ayuda. (AM, principal)

N: DONA AGUINALDO

Por Diego Rivera y Tina Hernández

En un acto de solidaridad, el gobernador FDS, aunado a los ahorros en espectaculares y gastos de publicidad para el acto masivo de su II Informe el próximo 30 de septiembre, más su aguinaldo de 225 mil pesos, serán entregados al DIF Estatal como apoyo para la ayuda humanitaria a los damnificados por los sismos. (N, principal)

CQ: TRAZAN MAPA DE ALTO RIESGO ESTATAL

Por Irán Hernández

Los municipios de San Joaquín, Cadereyta, Pinal de Amoles, Peñamiller, Tolimán y Colón son más vulnerables a peligros naturales. (CQ, principal)

CQRO: UNIVERSIDAD DE ARKANSAS, NUEVA OFERTA DE EDUCACIÓN SUPERIOR “ESTILO AMERICANO”

Con una oferta de ocho programas académicos, que incluyen las Ingenierías Eléctrica y Mecánica, estudios en Ciencias Biológicas, Biotecnología, Química, Administración de Negocios, Negocios Internacionales y Comunicación Estratégica, así como las maestrías en Gestión de Ingeniería y en Administración de Negocios; este jueves fue inaugurada la Arkansas State University Campus Querétaro (ASUCQ). (CQRO, principal)

PA: FLUYE AYUDA

Por Sergio Venegas Ramírez

Fluye la ayuda de queretanos a damnificados por el sismo del 19 de septiembre. Organizaciones privadas como Coparmex, Canacinttra y Canaco, han abierto centros de acopio. Lo mismo el Club Querétaro que recibe víveres y medicamentos en el Centro Gallo y el Estadio Corregidora. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

INAUGURA EL GOBERNADOR FRANCISCO DOMÍNGUEZ LA UNIVERSIDAD DE ARKANSAS CAMPUS QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién junto al gobernador de Arkansas, William Asa Hutchinson, inauguró el Campus Querétaro de la Universidad Arkansas, proyecto que en su primera etapa albergará 2 mil 500 alumnos en área académica y 500 en el área residencial. El mandatario estatal calificó como un acto histórico para Querétaro, para Arkansas y para México la apertura de esta Universidad, lo que confirma que la educación abre las puertas al mejor mundo posible, al mundo del intercambio de conocimiento, de ideas, de talento, de culturas y expresiones, a un mundo plural de nuevas oportunidades, colaboración, desarrollo y bien común. (AM, CQ, N, PA)

RENUEVAN UNIDAD DEPORTIVA

El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó la remodelación del auditorio José María Arteaga, renovación que consto de duela nueva, tableros y un sistema de instalación certificado por las federaciones internacionales de basquetbol, squash y handball, todo con una inversión de 12 mdp. (EUQ, AM, N)

VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2017

GOBERNADOR DE QUERÉTARO DONA RECURSOS A DAMNIFICADOS POR SISMOS

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que el monto destinado para la publicidad y desarrollo del encuentro ciudadano con motivo de su segundo informe de gobierno será canalizado a ayudar a los damnificados por los recientes sismos. En breves declaraciones luego de la inauguración de la Universidad de Arkansas, que se ubica en el municipio de Colón, el mandatario estatal señaló que también donará su aguinaldo a esa causa, que es de aproximadamente 250 mil pesos. (DQ, AM, CQ, PA, N, EUQ)

NO SON TIEMPOS PARA FESTEJAR: DOMÍNGUEZ

Por Martittza Navarro

Aún no se define qué esquema usará el Poder Ejecutivo para rendir cuentas a los ciudadanos, luego de la cancelación del evento masivo con motivo del segundo informe de gobierno, expresó el gobernador Francisco Domínguez Servién. El informe se entregará ante el pleno de la Legislatura del estado la mañana del sábado 30 de septiembre, y para medio día tenía programado un evento masivo-con integrantes de diversos sectores de la sociedad-para emitir un mensaje ciudadano. La cita estaba programada en el QCC. (EUQ)

LLEGARÍAN MÁS HABITANTES A QUERÉTARO TRAS SISMO: FDS

Por Francisco Velázquez

Como sucedió después de los sismos de 1985, la gente que se vio afectada o habita en las zonas que se cimbraron con el movimiento de tierra del 19 de septiembre de este año -como es el caso de la CDMX-, podría llegar para residir al estado de Querétaro, previó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (CQRO)

DIF ESTATAL HA ENVIADO 200 TONELADAS DE AYUDA

Por Noticias

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, tras afirmar que quiere llegar al corazón de cada ser humano, para ayudar, notificó que las familias damnificadas del país continúan necesitando ayuda y exhortó a los queretanos a que colaboren con víveres en los centros de acopio habilitado en la Planta de Almacenamiento del DIF Estatal, la Cruz Roja Mexicana, las cinco estaciones de Bomberos, y a partir de hoy se abre la Procuraduría a Niñas, Niños y Adolescentes, para recibir apoyos. (N)

ENTREGAN APOYOS EN REFORMA-LOMAS

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, encabezó la entrega de apoyos alimentarios en la unidad deportiva Reforma-Lomas, junto con Agustín Dorantes, Sedesoq, lugar donde se celebró la jornada Comunitaria Hombro con Hombro. (EUQ, N)

SIGUE REVISIÓN DE MEDIDAS DE SEGURIDAD EN PLAZAS

Una plaza comercial incumplió con las medidas de seguridad requeridas para operar en el estado, ocho más cuentan con los permisos correspondientes y continúan con las revisiones, informó Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana. Las revisiones forman parte de la estrategia para verificar la legalidad de las empresas privadas de seguridad, y principalmente tras sufrir en la capital del estado una serie de asaltos a joyerías. (EUQ, CQ, N, CQRO)

VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2017

PODER LEGISLATIVO

DONARÁ ERIC SALAS 30 DÍAS DE SU SALARIO A DAMNIFICADOS POR EL SISMO

Eric Salas González, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVIII Legislatura, señaló que la solidaridad es uno de sus principios, por lo que, ante la fuerte situación por la que atraviesa el país después del sismo de 7.1 grados que se registró el pasado 19 de septiembre, ha decidido aportar “su granito de arena donando 30 días de salario”, además de un donativo en especie que hará llegar al Centro de Acopio del Sistema Estatal DIF. (DQ, CQ)

MUNICIPIOS

AGUILAR VEGA APLAUDE ACCIÓN DEL GOBERNADOR

El tema de ayudar no tiene que provenir de la izquierda, el centro o la derecha, tiene que provenir del corazón de las personas, señaló el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, al reiterar que no puede detenerse las donaciones para los afectados por el sismo. Sobre la cancelación del mensaje ciudadano con motivo del segundo informe del gobernador dijo que es un claro ejemplo de solidaridad con el que se muestra liderazgo. (EUQ, N)

ALERTA SOBRE CENTROS DE ACOPIO NO OFICIALES

Por Berenice Muñoz

Protección Civil del municipio de Corregidora alertó a la población sobre los riesgos que representa la instalación de centros de acopio en plazas comerciales o domicilios particulares, ya que podrían prestarse a abusos. (AM)

REGRESAN RESCATISTAS DE SAN JUAN DEL RÍO

Por Gaby Hernández

Los cinco brigadistas sanjuanenses que acudieron a la Ciudad de México para realizar labores de rescate regresaron al estado, por petición de las autoridades, tras considerar que en los sitios de desastre ya había personal de apoyo suficiente. (CQ)

CORREGIDORA ES SEGURO, SEGÚN GRANADOS TORRES

Por Berenice Muñoz

Durante la ceremonia de la entrega de la Bandera de la Paz de Corregidora, Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, destacó por encima de los 18 municipios al de Corregidora en materia de seguridad. Mencionó que se construye un proyecto de seguridad en el que las personas son las protagonistas. (...) En colonias de Corregidora se ha detectado que los mismos vecinos son quienes por la noche realizan robos de autopartes o a cada habitación, confirmó Juan Luis Rodríguez, SSPM. (AM)

MUNICIPIOS, DESPROTEGIDOS ANTE PELIGROS NATURALES

Por Irán Hernández

San Joaquín, Cadereyta, Pinal de Amoles, Peñamiller, Tolimán y Colón son los municipios más vulnerables ante peligros naturales en Querétaro, de acuerdo con el Atlas de Riesgo del estado. En dichas entidades ante un sismo o cualquier contingencia, la población responderá de forma tardía y no existen herramientas suficientes en materia de salud o comunicación para reaccionar. (CQ)

VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2017

INFORMACIÓN GENERAL

ANUNCIAN NUEVO PLANTÓN DE PROFESORES EN PLAZA DE ARMAS

La UCFCP anunció que desde este jueves se realizará un plantón indefinido de profesores en Plaza de Armas, luego del cese de alrededor de 88 profesores y profesoras, por rehusarse a ser evaluados dentro de la reforma educativa. Pablo González Loyola, señaló que se instalarán de manera permanente para continuar mostrando su inconformidad contra la medida tomada por autoridades estatales, pidiendo la reinstalación inmediata e incondicional de los profesores. (N)

LA EDUCACIÓN ES POLÍTICA EN SÍ MISMA, DICE RECTOR

La educación es política en sí misma, al ser un catalizador social, externó el rector Gilberto Herrera Ruiz, Rector de la UAQ, luego de señalar que la Universidad tiene no solo la obligación, sino la responsabilidad de hablar de política educativa, social y cultural. “Política tiene que ver con todo lo que pueda mejorar las condiciones del país y la educación es política en sí misma al ser un catalizador social de todos los estratos (...). Yo creo que eso sí la Universidad no hace (grilla política), la universidad hace política educativa, política social, política cultural... todo eso si lo hacemos día a día”, externó. (CQRO, DQ, AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Las caminatas de Marcos. Nos cuentan que en un evento público, al alcalde capitalino, Marcos Aguilar prácticamente le hicieron montón algunos colonos de San Javier, quienes le pidieron más obras públicas en la zona. “Necesitamos que camine más en las calles, para que sepa de las necesidades”, reclamó una vecina, a lo que el presidente respondió: “yo por eso no tengo panza, porque me la pasó caminando”. (EUQ, 2)

EXPEDIENTE Q “FAKE NEWS”

Por Adán Olvera

El término de “Fake News” lo manejan a la perfección los usuarios de las redes sociales y todos aquellos fanáticos de la presunta santidad de los medios de internet, incluyendo las redes sociales obviamente. Las noticias falsas comienzan a ser un gran negocio para la internet y las redes sociales; sobre todo si un medio de comunicación “tradicional” comete algún error, es la ocasión excepcional para pretender desacreditar y crucificarlo. En recientes días los operadores de la política de cañería, reactivaron una noticia falsa de hace dos años, que un medio de comunicación televisivo difundió, de un supuesto aumento a los salarios de los diputados en Querétaro. Noticias falsas porque el aumento en las percepciones de los legisladores se dio en la pasada legislatura y no en la actual. Los actuales diputados hicieron una reasignación de sus ingresos y hasta parecería que ganan menos que los anteriores pero no es así, simplemente cambiaron de nombre ciertos ingresos y así justifican los altos salarios que vienen recibiendo desde la pasada legislatura. La ocasión de la tragedia por la que atraviesa el país con daños y víctimas en Chiapas, Oaxaca, Morelos, Puebla y Ciudad de México, es propicia para divulgar noticias falsas como la falta de sensibilidad de los diputados queretanos y aumentarse el salario cuando la población está distraída con la emergencia nacional por sismos; solamente en la mente retorcida de un ambicioso de poder, puede ocurrir esta idea para confundir a la población en plena contingencia. Insisto que las redes sociales en Querétaro, son una calamidad y las guerritas ya comenzaron por la proximidad del proceso electoral, no hay escrúpulos, no hay moral, es la simple y vulgar lucha por el poder; no hay límites y no importa beneficiar a los ciudadanos, es simplemente cómo hacer perder al adversario y como calumniar para ganar. El proyecto y la ideología no importa, no importa la

VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2017

persona que pretenda alcanzar el poder, porque seguramente en su equipo hay quien privilegia la política de retrete y no la política dirigida el servicio y al cumplimiento de la ley. Apenas comienza el proceso electoral y no les importa cuál sea la emergencia en nuestro país, de todo pueden echar mano para no perder privilegios y negocios jugosos. La ambición es descarada. DE REBOTE. Hoy como ayer, a casi nadie le importa el inoperante Comité de Seguimiento del Programa Estatal de la Ley para Prevenir, Investigar, Sancionar y Reparar la Desaparición de Personas en el estado de Querétaro. La sesión de ayer se canceló por falta de asistencia de los miembros. (DQ, 1 y 4)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

¡Y ACERTÓ! En la entrega de becas y remodelación del auditorio Arteaga a la línea de honor se le invitó dar el tiro inaugural. Uno a uno fueron pasando, pero fue Luis Nava el ganador y único en encestar, estrenando así el tablero. ¿Será una señal de lo que viene? MAL y de malas el regidor priista Abraham Macías, haciendo la más chafa imitación de Pancho Villa en el Bar Ópera entrando él, con todo y caballo, a un restaurante de San Miguel de Allende para pedir... ¡un trago! Ya antes, al salir desde Plaza de Armas, este mini Pedro Infante de Corregidora había hecho alarde de su fanfarronería bebiendo whisky en plena cabalgata, en la vía pública. Si los priistas se rasgaban las vestiduras criticando al muy silvestre alcalde panista de Colón, otro impresentable que ni los vivos pudo dar de tan ahogado que andaba, pues ya tienen su propia cruz para cargar. ¿Habrá sanción? (DQ, 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LLEGÓ BORRACHO EL BORRACHO. Algunos de los asistentes a la inauguración del Campus Colón de la Universidad de Arkansas se percataron de que el presidente municipal ALEJANDRO OCHOA VALENCIA -para variar- traía atrasada la alegría, lo que a estas alturas ya no debe sorprender a nadie. El edil, al que, dicen, por fin se le dio entrar a la Universidad, más que escuela necesita Oceánica. ¡Ayúdenlo, por favor! Agua de Colón para el escandalosón. (PA, 1)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

METE PANCHO SU LEMA EN TUIT MOTIVACIONAL. Con ustedes, El Lucrativo: Sabino. Lucran políticos con el terremoto del 19-S. Niegan diputados panistas apoyo a la UAQ. Llegaron los camiones chinos de Qro-bus. Entra Macías en su caballo a restaurante. Lucro. Aprovechan los políticos tragedias como las provocadas por el terremoto para hacerse presentes y hasta, como Francisco Domínguez Servián, introducir el lema de su gobierno en un tuit lanzado urbe et orbe: "Hombro con hombro, México está de pie y saldrá adelante". Por si no fuera suficiente tan emotivo mensaje, el mandatario viajero nos anuncia la suspensión del acto masivo de su segundo informe pospuesto desde julio, mucho antes del sismo, y ahora de plano cancela, lo que no preocupa a nadie porque tampoco hay -así que tú digas- mucho por informar. Sí, ya seee, puede hablar del costoso Distribuidor "Río Quintana" que ha complicado el tráfico sin aportar un centímetro a la superficie de rodamiento. ¡Ah! y de los camiones chinos de Luis Bernardo Nava, también llamados Qro-bus, que ya comenzaron a llegar. Y si ni con eso nos emocionamos, sepan los queretanos que el jefe del Ejecutivo del Estado ha decidido donar su aguinaldo (tan merecido) a favor de los damnificados. Pero no sólo es Pancho. Uno de los aspirantes a la presidencia municipal de Escobedo, de apellido Reyes, se plantó en nuestra Plaza de Armas a recolectar víveres, con cartulinas, fotos y todo. Y hasta los líderes nacionales de los partidos, incluido el paisano, se hacen bolas con el tema de si transfieren como ayuda parte de sus prerrogativas etiquetadas por ley para las campañas electorales. Más allá de partidos (bien dice

VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2017

López Dóriga que el poder los hace iguales) es despreciable lucrar con el dolor de tantos mexicanos golpeados por los sismos. Como el alcalde vendedor mencionado por quien llevó el trailer con víveres a Oaxaca, afirmando que el apoyo era de parte de Marcos Aguilar. Nomás le faltó usar su lema de campaña, como Pancho. Lucrando parejo. ¿A poco no? -LA CARAMBADA- Mensaje. Un apreciado lector, don Francisco Alberto Becerra, me escribe con una queja que transcribo gustosamente: “Hola Sergio Arturo buenos días leo tu columna a diario y te felicito por los comentarios tan atinados que haces al respecto, soy una de las personas que creo en el progreso de la ciudad y entre más obras haya en beneficio de la sociedad sin perjudicarla son bienvenidas, pero elevo mi más enérgica protesta por las obras que están haciendo por la calle que va al campo militar, resulta que del carril que va hacia 5 de febrero lo están reduciendo porque están ampliando la banqueta y es el caso que al llegar al semáforo que te lleva a Avenida San diego y por el otro carril te lleva hacia 5 de febrero, ante la reducción de la vía, carril o como se llame hay mucha pérdida de tiempo ante el exceso de tráfico y como te digo en vez de beneficiar perjudica”. Doy fe. -GALERÍA LIBERTAD- Queretanidad. A la lista de queretanos entrevistados ya por nuestro director general en esta serie para recuperar la memoria de quienes han aportado al carácter e historia de la ciudad y el estado, como Enrique Rabell, El Pato Ríos, Roberto Quintanar, Gilberto Herrera Ruiz, Pedro y Rosario de la Vega y Natalia Carrillo Garcia, se agregará el lunes próximo uno de los personajes claves de los últimos 60 años. No se lo pierda. - OÍDO EN EL 1810- Mala onda. Los diputados de Acción Nacional, coordinados por Toño Rangel, acudieron a la UAQ para informarle al rector Gilberto Herrera Ruiz que no se comprometen a apoyar la iniciativa de darle tres por ciento del presupuesto a esa institución pública, aunque el resto de las fuerzas políticas la respalden. ¡Ah!, pero eso sí, estamos harto contentos con la apertura (ayer) de la Arkansas State University. -¡PREEEPAREN!- Teatro. Primer Acto: Anuncia Domínguez el fin de Red Q y la renovación del transporte público. Segundo Acto: Luis Bernardo Nava presenta los camiones chinos para el sistema Qro-Bus. Tercer Acto: Se consolida Nava como precandidato del PAN a la alcaldía capitalina. ¿Cómo se llamó la obra? Cuento chino. -¡AAPUNTEN!- Borrachín 2. ¿Se acuerdan de Abraham Macías, el regidor priista retratado a caballo en Plaza de Armas con su güisqui en la mano? Bueno pues ahora es tema nacional porque se metió con todo y chaco al restaurante-bar Los Milagros, de San Miguel de Allende, en donde estuvo a punto de lesionar a uno de los comensales. Y quiere ser presidente municipal. Como Alejandro Ochoa, el de Colón. ¡Salud! -¡FUEGO!- Candidato. Que el diputado Antonio Zapata da la comunión en el Santuario de Shoenstatt, lo que a algunos de los fieles les disgusta, porque no olvidan su mal desempeño como presidente municipal de Corregidora ni que su yerno fue acusado de matar a un sacerdote. ¡Porca miseria! (PA, 2)

ASTERISCOS

HUMO BLANCO. Parece que hay humo blanco y este viernes los diputados aprobarán, en comisión, la Ley de Tránsito que envió el Ejecutivo. Diputados del PRI y Morena adelantaron que si el seguro obligatorio se mantiene, el voto sería en rechazo, pero reconocieron que existen bondades en esta nueva ley, necesaria para el Gobierno estatal por el tema del carril confinado del próximo Qrobús. **SIN CUÓRUM.** Pese a existir la ley para prevenir y sancionar la desaparición, esta parecer ser letra muerta al no existir interés por participar en el Comité de Seguimiento del Programa Estatal de la Ley para Prevenir, Investigar, Sancionar y Reparar la Desaparición. Roxana de Jesús Ávalos sufrió su primer desaire ante la falta de asistentes, historia que vivió Miguel Nava por dos años y que nunca pudo revertir. **ASPIRACIONES.** Luego de prácticamente adjudicarse la instalación de la Universidad de Arkansas en Colón, el alcalde Alejandro Ochoa dejó boquiabiertos a varios de los asistentes a la inauguración, pues comparó el descubrimiento de América con los reflectores que ahora tendrá su municipio. **INTENCIONES.** El Clúster de Plásticos pretende reducir las importaciones hasta en 50 por ciento, aunque el presidente del organismo reconoció que no tienen un modelo de negocio concreto y solo han sostenido diálogos con empresas. Mucho potencial, nada de planeación. **VERSIONES.** En minutos Corregidora pasó del municipio más seguro al más peligroso, al menos en las declaraciones. Para el secretario de Seguridad Ciudadana está a la cabeza en material de

VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2017

seguridad, pero para el secretario de Seguridad Pública Municipal son los propios vecinos quienes, de noche, roban autopartes y casa habitación. VOTOS SIN DINERO. Empezó como propuesta y la ciudadanía la tomó como propia: que el dinero de las campañas políticas de 2018 se destine a las víctimas de los sismos y la reconstrucción de inmuebles afectados. Destinar dicho recurso a un fin diferente sería violatorio de la ley, cierto, pero los partidos controlan el Congreso de la Unión, instancia encargada de cambiar dicha ley. Mientras eso no pase, acciones como la anunciada por el PRI es puro discurso. LUTO. Este fin de semana es crucial para los posibles sobrevivientes del sismo del pasado martes 19. Como en 1985, el Ejército ya toma el control y evita la organización social que caracterizó los primeros trabajos de rescate. Desafortunadamente, lo que sigue la próxima semana será el ingreso de la maquinaria pesada. Desde aquí nuestro más sentido pésame. Descansen en paz. (AM, 1 y 8)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

■ PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Difunde IEEQ requisitos para independientes

Ofrece pláticas informativas para dar a conocer fechas y convocatorias; habrá más encuentros en Querétaro

VÍCTOR POLENCIANO

Con el objetivo de difundir fechas, convocatorias y demás información a la ciudadanía para participar en las candidaturas independientes, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) continúa realizando pláticas dirigidas a los postulantes bajo esta figura en los comicios del 2018.

En esta segunda charla informati-

va, realizada en la Sala de Sesiones del Consejo General del órgano electoral, se contó con la presencia de 100 personas, a quienes se les desglosó los lineamientos para el registro de candidaturas independientes, los formatos de manifestación de intención de aspirantes y las especificaciones técnicas para el emblema; documentos aprobados por el órgano superior del IEEQ, y que pueden consultarse en el micro-

sito <http://elecciones2018.ieeq.mx/>.

"Se informó que los cargos de elección popular en los que podrán postularse por la vía independiente son los de diputadas y diputados locales de mayoría relativa, así como planillas de mayoría relativa y listas de regidores de representación proporcional", reportó el IEEQ.

Es importante recordar que los interesados tienen hasta el 17 de octubre

para mostrar su intención de participar al Instituto y contarán con 30 días continuos dentro del plazo que va del 24 de octubre de 2017 al 6 de febrero de 2018, para obtener el respaldo ciudadano en el municipio o distrito local que corresponda.

Finalmente, anticiparon que el próximo 23 de septiembre a las 11 de la mañana se realizará un encuentro informativo más en las instalaciones

IEEQ, mientras que el 26 del mes en curso se efectuará una cuarta charla a las 10 de la mañana en el Auditorio Juan Francisco Durán Guerrero, en el Campus San Juan del Río de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).

Al encuentro acudió el Director Ejecutivo de Organización Electoral, del IEEQ, José Eugenio Plasencia Zarzúa.

Informa IEEQ a ciudadanía sobre candidaturas

● **Funcionarios imparten segunda plática para interesados en participar en el proceso 2017-2018**

Con el objetivo de dar a conocer a la ciudadanía información sobre las candidaturas independientes para el proceso electoral ordinario 2017-2018, funcionarios del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impartieron una segunda plática a personas interesadas en postularse.

La capacitación se llevó a cabo en la Sala de Sesiones del Consejo General del órgano electoral, ante más de 100 personas, con la participación del Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarázúa, y el funcionario Ulises Murillo Rodríguez.

Se explicaron los lineamientos para el registro de candidaturas independientes en el proceso electoral ordinario 2017-2018 en la entidad, la convocatoria, los formatos de manifestación de intención de aspirantes y las especificaciones técnicas para el emblema; documentos que aprobaron en el órgano superior del IEEQ, y que pueden ser consultados en el sitio <http://elecciones2018.ieeq.mx/>.

Redacción ●

100

PERSONAS asistieron a las pláticas impartidas por el IEEQ